

Pädiatrie aktuell · Trends in pediatrics

- 183 **Aktuelles aus pädiatrischer Klinik und Praxis**
Pediatrics news

Bild und Fall · Photo essay

N. N. Kutlu · C. Denne

- 186 **Schwindel, Übelkeit und Hyperpigmentierung**
Dizziness, nausea and hyperpigmentation

Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: G. Hansen, Hannover

Erkrankungen des Hals-Nasen-Ohren-Bereichs

Ear, nose and throat diseases

G. Hansen

- 191 **Einführung zum Thema: Hals-Nasen-Ohren-Erkrankungen**
Introduction to the topic: Ear, nose and throat diseases

E. Hamelmann · L. Klimek

- 192 **Allergien im Hals-Nasen-Ohren-Bereich**
Allergies in the ear, nose and throat region

M. A. Rose · J. G. Mainz

- 201 **Rhinosinusitis bei Kindern und Jugendlichen. Wissensstand und aktuelle AWMF-/europäische Leitlinien**
Rhinosinusitis in children and adolescents. State of knowledge and current AWMF/European guidelines

M. Ptok · R. Schönweiler

- 212 **Paukendrainagen, persistierender Paukenerguss und Sprachentwicklungsstörungen**
Tympanostomy tubes, chronic otitis media with effusion and disorders of speech development

M. Ptok · A. Nickisch

- 218 **Audiometrische Verfahren zur Erkennung kindlicher Hörstörungen**
Audiometric procedures for recognition of pediatric hearing disorders

Originalien · Original articles

R. Schmidt · L. Grigull

- 228 **Pedagotchi: Entwicklung einer neuartigen Lernanwendung für die Pädiatrie**
Pedagotchi: development of a novel learning application for pediatrics

Kasuistiken · Case reports

P. Guder · J. Johannsen · D. Weiss · T. Lischka · J. Denecke

- 236 **Sehstörung und Parästhesien mit seltener Ursache. Intoxikation und Anti-GQ1b-Antikörper**
A rare cause of impaired vision and unsteady gait. Intoxication and anti-GQ1b antibodies

Konsensuspapiere · Consensus papers

T. Hospach · C. Hedrich · F. Fernandez · H. Girschick · M. Borte · A. Günther · L. Martin · G. Hahn · T. von Kalle · G. Horneff · T. Kallinich · H.-I. Huppertz

239 Bakterielle Arthritis bei Kindern und Jugendlichen, Schwerpunkt Therapie.**Ergebnisse der Wörlitzer Konsensusgespräche 2016, Teil 2**

Bacterial arthritis in children and adolescents, core theme treatment. Results of the Wörlitz consensus meeting 2016, part 2

Leserforum · Readers panel

B. Jüttner

249 Diagnostik und Therapie der Kohlenmonoxidvergiftung

Diagnosics and therapy of carbon monoxide poisoning

S. Trepels-Kottek · T. Orlikowsky · N. Wagner

251 Therapiemanagement bei Kohlenmonoxidintoxikation. Kommentar zum Leserbrief von Björn Jüttner zum Originalbeitrag „Kohlenmonoxidintoxikation durch Shisha-Rauchen“

Treatment of carbon monoxide poisoning in children. Comments on the Letter to the Editor from Björn Jüttner on the original article: "Carbon monoxide poisoning by smoking shisha"

CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles

M. Kuntz · P. Henneke

253 Infektionen durch nichttuberkulöse Mykobakterien im Kindesalter

Infections by non-tuberculous mycobacteria in childhood

264 Fragebogen

Assessment

Verschiedenes · Miscellaneous**266 Mitteilungen der DGKJ · News from the DGKJ****271 Mitteilungen der ÖGKJ · News from the ÖGKJ**

Vorschau · Preview

Impressum · Imprint



Titelbild: © Eric Lafforgue / age fotostock / mauritius images

Zielsetzung der Zeitschrift

Monatsschrift Kinderheilkunde ist ein international angesehenes Publikationsorgan. Die Zeitschrift bietet aktuelle Fortbildung für alle niedergelassenen und in der Klinik tätigen Pädiater. Inhaltlich werden alle Bereiche der Kinderheilkunde und Jugendmedizin praxisnah abgedeckt. Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen und kann seinen Kenntnisstand anhand eines Fragenkatalogs überprüfen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erwerben. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Die Rubriken „Bild des Monats“, „Pädiatrie aktuell“, „Arzneimitteltherapie“ und ein „Leserforum“ runden das redaktionelle Konzept ab.

Aims & Scope

Monatsschrift Kinderheilkunde is an internationally respected journal covering all areas of pediatrics and juvenile medicine. The focus is on prevention, diagnostic approaches, management of complications, and current therapy strategies. The journal provides information for all pediatricians working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of pediatrics.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric "Continuing Medical Education" present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Monatsschrift Kinderheilkunde* are reviewed. Original papers and case reports undergo a peer review process.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

Indexed in Science Citation Index Expanded, EMBASE and Scopus.